

## オハイオ州・フィンドレー大学 奨学生レポート 11 月

フィンドレーの 11 月はとても寒く、早くも初雪が見られました。秋学期も後半に差し掛かり、どの学生も勉強やクラブ活動に忙しい毎日を過ごしています。

### *Van Buren Language School*

10 月から 11 月にかけての 6 週間、地域の小学校 (Van Buren Elementary Schoolーヴァンビューレンエレメンタリースクール) で日本語の先生としてボランティアをしました。日本語の他に、中国語・韓国語・スペイン語のクラスがあり、フィンドレー大学に通っている留学生がそれぞれのクラスを担当しました。これは、フィンドレー大学が地域のために行っているボランティア活動の一環で、学期ごとにテーマが決められており、今回は「食べ物」についてでした。毎週木曜日の午前中に、25 分という短い時間の中でしたが、テーマ以外は全て私の裁量に任されており、授業の企画・構成から運営までを自由に決めることができ、とても良い経験をさせて頂きました。驚かされたことは、日本語のクラスがすごく人気があるということです。他の言語のクラスより多く、約 30 名の生徒が日本語を選択し、皆真面目な良い子ばかりで、意欲的に学習してくれました。言語だけでなく、実際の日本人 (私のことですが) と触れ合い、日本の文化を知ってもらうとても良い機会だと思います。日本の小学校にもこういった活動があったら素敵だな、と感じました。

「食べ物」というテーマにちなみ、カレーライスを作る材料である、「たまねぎ」、「にんじん」、「じゃがいも」、「肉」、「ごはん(米)」を教えました。また、日本のお菓子である「せんべい」や、アメリカの子供達にとって発音が簡単な「うどん」「そば」、単語だけでなく「たまねぎが好き?」「はい、好きです。」などのセンテンスも教えました。ただ言葉を教えるだけでは子供達の集中力が切れてしまうので、基本的にはゲームを交えて楽しく学習できるように努めました。アメリカ人の友達に、子供のときによく遊んでいたゲームを教えてもらい、そのままではなく日本語を交えたアレンジをし、自分独自のゲームをたくさん考案しました。

私は教職を取ったりしていなかったのですが、今まで人に何かを教えた経験があまりなかったのですが、30 人の子供達を相手に、25 分という限られた時間の中での授業のマネジメントは、教育の大変さを痛感する経験となりました。また、この活動を通して、人前で話すスキルも向上したと思います。現在、大学でスピーチのクラスをとっていますが、聞き手によって話し方も話す内容も変えなければならないと教わりました。小学生を前にして、どんな内容をどのように伝えればよいのか・・・早速授業で習ったことの実践で、自分自身も楽しむことができ、学ぶことの多い 6 週間でした。



日本語クラスの様子



日本語クラスの子供達と

## Thanksgiving Day

11月24日木曜日は Thanksgiving Day(感謝祭)で、23日～27日までは Thanksgiving Break で授業が休みでした。Thanksgiving は毎年11月の第4木曜日に設けられるアメリカの祝日の一つです。同じ家に住むアメリカ人の友達に、Thanksgiving では何をするのか、と尋ねた所、皆、口を揃えて、「家族が集まって、七面鳥やおいしいものをたくさん食べて、食べ過ぎて、ソファで居眠りをする。」とっていました。そして皆、口を揃えて、「七面鳥に入っている化学物質が人を眠くさせるんだよ！」と・・・その真偽は定かではありませんが、アメリカのご家庭の Thanksgiving を体験すべく、友達の祖母宅へお邪魔させて頂きました。車で3時間をかけ、同じオハイオ州にある Warren という町まで行きました。お宅は閑静な住宅街に位置しており、地下室にビリヤード台があったり、ゲストのためのベッドルームがあったり、私が想像するアメリカらしいおうちでした。

Thanksgiving の日、お昼から早速、七面鳥を食べました！その他にたくさんアメリカ料理を頂き、その後、友達の親戚の家を訪れたのですが、私は不覚にも居眠りをしてしまい、あまり記憶がありません(やはり七面鳥を食べたせいでしょうか？)。

Thanksgiving を知っている方はいらっしゃるかもしれませんが、その次の日に訪れる Black Friday と呼ばれる金曜日をご存知の方はあまりいないかもしれません。これはいわゆるバーゲン・セールの日で、テレビでのコマーシャルもさることながら、新聞の広告、インターネットでの通信販売に到るまで、なかなかのビッグイベントです。私達は、木曜日から金曜日になる夜中の12時にセールの始まる近所の家電量販店で買い物をするために、11:45頃お店を訪れたのですが、既にお店の前には長蛇の列。もっと大きな町や有名なデパートなどでは、前日から列を作る人たちもいるそうです。私は特に買う物はなかったのですが、アメリカの実生活の文化を知る良い経験になりました。

Thanksgiving は日本のお正月と非常に似ていると思います。家族が集まり、おせち(七面鳥)を食べ、初売り(Black Friday)に行く。行事の由来は全く違うとはいえ、日本のお正月を思い出しながら、Thanksgiving にとっても親しみを覚えました。



Thanksgiving の食卓



Black Friday で列をなす人々